



Para su consulta vía Internet ingresa a la página www.aldf.gob.mx

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII I EGISI ATI DA



Fecha^{23-MZO-2017}

Página

Sección metropoli

Ex líder de Coparmex apoya a Morena

GERARDO SUÁREZ

-metropoli@eluniversal.com.mx

••• José Luis Beato, ex presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la Ciudad de México, apoya a Morena como su enlace con el sector empresarial de la capital, rumbo a las elecciones de 2018.

En conferencia en el Club de Periodistas, Beato González afirmó que a los empresarios no les preocupa Andrés Manuel López Obrador, líder nacional de Morena y posible candidato presidencial. "No nos preocupa trabajar con Andrés Manuel López Obrador, lo que nos preocupa es que hublera inestabilidad económica en el país. Vamos a trabajar con él para tratar de que eso no pase y mi actitud



El coordinador del grupo parlamentario de Morena, César Cravioto; José Luis Beato, ex líder de la Coparmex local, y Martí Batres, ayer en conferencia.

es trabajar con Morena para acabar con la corrupción y atender muchos temas", indicó.

Beato presidió la Coparmex a nivel local de 2013 a 2016 y a su salida el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, lo invitó como asesor en materia económica, pero renunció.

Martí Batres, líder local de Morena, dijo que Beato será vínculo entre el partido y las cámaras empresariales, y "va a recoger las propuestas de este sector, que serán incorporadas al programa de Morena" hacia 2018. César Cravioto, líder de la bancada de Morena en la Asamblea Legislativa, calificó a Beato González como "un fichaje de primera" y como una persona ablerta.

Ante la designación, la Coparmex Ciudad de México aclaró que es apartidista y no apoya a ningún candidato ni partido, y sólo representa los intereses de los empresarios capitalinos. Además, indicó que José Luis Beato "no tiene ninguna responsabilidad ni injerencia en ninguno de nuestros órganos de goblerno".



VIII LEGISIA ATI IDA



Fecha 23-MZO-2017

Página

39

Sección Espetal

SE UNEN A PROYECTO POLÍTICO DE MORENA

Empresarios y mujeres priístas se van con AMLO

• José Luis
Beato González,
expresidente de
la Coparmex en la
capital, fungirá como
enlace de la IP con
el partido que dirige
López Obrador

Héctor García

mpresarios de la Ciudad de México y mujeres priístas se suman al proyecto político de Morena y de su líder, Andrés Manuel López Obrador.

José Luis Beato González, expresidente de la Coparmex en la dos a la deriva. capital, fungirá como enlace de la De esta manera, iniciativa privada con Morena. Beato González se

Martí Batres Guadarrama y encargará de ela-César Crávioto, dirigente parti-borar la agenda del dista local y coordinador parla-ramo empresarial mentario de Morena en la AL-por el partido Mo-DF, respectivamente, destaca-rena para atender ron la labor del empresario en problemas del sector contra de la corrupción y la ex-e incorporar propuestorsión que padecen los dueños tas en la agenda política de de negocios en la Ciudad.

López Obrador para 2018.

de negocios en la Ciudad. López Obrador para 2018.

Batres señaló que ha au- En la presentación, Martí Bamentado la extorsión en un tres y César Cravioto ofrecie15 por ciento y en este sentido ron que Morena acabará con los empresarios han sido deja- extorsiones y corruptelas, como



Destacan labor de la iniciativa privada contra corrupción

condición para el desarrollo de la libre empresa y la generación de empleos

Batres Guadarrama dijo que
Morena y empresarios, a través de
un plan de trabajo,
emprenderán juntos la
lucha contra la extorsión a
favor de quienes se encargan de
generar riqueza y plazas de trabajo para los capitalinos.

Beato González, después de aceptar el cargo, dijo que pon-

Andrés
Manuel López
Obrador tiene
el liderazgo suficiente
para enfrentar las
adversidades... es
congruente".

Verónica Martínez Del movimiento Mujeres de Hierro

drá al servicio de Morena su experiencia para la elaboración de la agenda económica que tendrá como objetivo la modernización de la capital.

Asimismo, Verónica Martínez Sentíes y Lorena Villavicencio, expriístas y parte del movimiento Mujeres de Hierro, formalizaron su apoyo a Andrés Manuel. Ambas políticas reprocharon el actuar del PRI nacional y local.

Mujeres de Hierro es un movimiento que tuvo su origen a raíz del escándalo del exdirigente local del tricolor, Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre, quien fue señalado de tener una red de sexoservicio dentro del PRI capitalino.

El Sol de México

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-MZO-2017

Página __/- 4__

Sección Crudad

José Luis Beato enlazará a Morena con la IP local

Ofrece agenda económica para modernizar a la Capital

POR FERNANDO RÍOS

Martí Batres, líder local del Movimiento Regeneración Nacional, y su bancada en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) presentaron ayer a José Luis Beato González como enlace entre ese partido y la iniciativa privada de la Ciudad de México.

Durante una conferencia de prensa, el coordinador de la bancada morenista en la ALDF, César Cravioto Romero, destacó que el exdirigente capitalino de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) se ha distinguido por establecer una verdadera libre empresa para el desarrollo y generación de empleos, sin amiguismos, moches ni corruptelas.

Por su parte, Batres Guadarrama explicó que José Luis Beato, como enlace del partido en la capital con el sector empresarial, se encargará de elaborar la agenda con dicho sectorl y atender problemas específicos, además de recabar sus propuestas, para incorporarlas al programa partidario a fines del 2017.

Destacó que Morena coincide con el exlíder local de Coparmex en la lucha contra la extorsión a los empresarios, lucha en la que ha empeñado desde hace muchos años, dijo.

En su oportunidad, el empresario José Luis Beato destacó que se trata de un encargo que acepta con gran sentido de responsabilidad, para poner al servicio de la ciudadanía su experiencia, "el expertiz" de más de 20 años en el sector empresarial.

Adelantó que la agenda económica que elaborará, buscará la modernización de la Ciudad de México a favor de los habitantes de la capital del país. Subrayó que el presupuesto de la Ciudad de México, de más de 220 mil millones de pesos que se están recaudando, debe ponerse al servicio de los capitalinos, por lo que el empeño será construir una mejor Ciudad de México.

Además, dijo, que ayudará a combatir la corrupción y la extorsión y planteará redistribuir el presupuesto. Finalmente, resaltó que tiene vínculos con el sector empresarial de la Ciudad de México y de buena parte del país, aunque aclaró que los empresarios no apoyan a ningún partido político, si aportarán en beneficio de la capital y del país.

eLaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-MZO-2017

Página __

_8

Sección Poletico-

■ No hay consenso entre las corrientes sobre temas a tratar

El PRD suspende de nuevo la reunión del Consejo Nacional

ALMA E. MUÑOZ

En medio de los escándalos en que se han visto envueltos los dirigentes perredistas en días recientes, el PRD suspendió por segunda ocasión el Consejo Nacional previsto para este viernes, durante el cual se aprobaría la ruta para la renovación de la dirigencia nacional y la línea política del partido.

La sesión estaba programada para el 10 de marzo, pero se pospuso por falta de acuerdos y la aplicación de la encuesta para elegir al candidato a gobernador para el estado de México.

Juan Zepeda Hernández fue electo, entre impugnaciones y acusaciones de otros aspirantes de que fue impuesto.

Ahora la reunión quedó sin fecha definitiva porque los líderes de las corrientes no han alcanzado consensos acerca de los puntos para el cual se convocó el consejo.

Éste se suspendió ayer entre la disputa por la coordinación parlamentaria del PRD en el Senado y la controversia desatada por el departamento en Miami propiedad de la presidenta Alejandra Barrales. En entrevista, la lideresa partidista descartó abordar el tema, porque ya proporcionó la información que tenía al respecto, dijo.

Además, rechazó haber sido notificada del embargo de una propiedad por 12 millones de pesos ante la falta de pago de tres pagarés de un crédito en el

que están involucradas su madre, Esperanza Magdalena, y su hermana, María Laura Barrales.

Aseguró que el juicio mercantil se realizó a sus espaldas y sostuvo que se enteró del tema a partir de que fue publicado en medios de comunicación nacionales.

Al preguntarle si realmente existe esa deuda, respondió: "No, jamás. Yo me estoy enterando a partir de la publicación, pero ya lo están viendo mis abogados, por eso señalo que se trata de un juicio que se ha llevado a mis espaldas... Me reservo las acciones legales a las que tengo derecho. Tengo que conocer qué es lo que hay, mis deudas son públicas", sostuvo.



COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

echa 23-MZO-2017

Página

7

Sección Eda. Hex-



PARLAMENTO ABIERTO

Juan Zepeda presume respaldo de votantes

El candidato del PRD a la gubernatura del Estado de México, Juan Zepeda, dijo que el Sol Azteca cuenta con un millón 300 mil afiliados y eso lo tiene que aprovechar, sobre todo para que lograr la alternancia que se necesita en la entidad.

EXCELSIOR

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VI LEGISLATURA



Fecha

23-MZO-2017

Página

8

Sección MMM

CONFERENCIA COALICIÓN

PRD confirma a Echevarría como candidato a Nayarit



El respaldo se da tras mediciones hechas por la alianza con el PAN, PT y PRS, afirma Alejandra Barrales

NOTIMEX

nacional@gimm.com.mx

El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRD confirmó su respaldo a Antonio Echevarría García como candidato al gobierno de Nayarit. En conferencia de prensa la dirigente nacional del sol azteca. Alejandra Barrales, sostuvo que acompañarán a dicho aspirante, luego de las mediciones hechas

por la alianza PRD-PAN-PT-PRS, quien iniclará su campaña formal el 2 de abril.

En su participación la secretaria general del PRD. Beatriz Mojica, recordó que no es la primera vez que van en una alianza en Nayarit. y subrayó que aún está pendiente el nombramiento de las candidaturas municipales, que se darán a conocer en breve.

En su oportunidad, el candidato Antonio Echevarría agradeció el apoyo de esta fuerza política y de los partidos que dejaron atrás sus intereses para anteponer los de los ciudadanos.

A su vez el dirigente estatal del PRD en Nayarit, javier Castellón, indicó que el 12 de abril realizarán el consejo electivo para determinar a los aspirantes a los municipios.







Fecha 23-MZO-2017

Página

Sección

Denuncian ante Fepade tarjetazos en Edomex

ZEDRYK RAZIEL Y HECTOR GUTIÉRREZ

El PRD solicitó a la Fiscalia Especializada para la Atención de Delitos Electores (Fepade) investigar el reparto de 6 mil monederos, con 2 mil pesos cada uno, en el Estado de México.

Los integrantes CEN perredista Octavio Martinez y Alejandro Sánchez Camacho presentaron la denuncia contra el Alcalde de Ecatepec, Indalecio Rios, y el Secretario de Salud estatal, César Nomar Gómez Monge.

Martinez expuso que el pasado 14 de marzo ambos funcionarios encabezaron el reparto de tarjetas Banorte dentro del programa Mujeres que Logran en Grande.

Anexaron a su denuncia un audio que registra la voz. de ambos funcionarios, quienes durante el reparto afirmaron que los recursos los enviaba el Gobernador mexiquense Eruviel Avila, lo que viola el artículo 134 constitucional, que prohibe la promoción personalizada de funcionarios públicos.

En tanto, el PAN mexiquense alista denuncias contra de funcionarios federales y estatales por uso de los programas sociales para condicionar el voto.

Victor Hugo Sondón, dirigente estatal del blanquiazul, señaló que, a través del reparto de dádivas, se busca favorecer al candidato del PRI a la gubernatura y primo del Presidente Enrique Peña Nieto, Alfredo del Mazo.

"Se harán las denuncias correspondientes. Pedimos a la ciudadanía que no se deje chantajear, porque es libre de votar por el partido de su preferencia", dijo el panista en un comunicado.



COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-MZO-2017

Página ____

como candidato de

alianza a la guber-

natura de Nayarit.

Luego de aplicar

una encuesta en la

entidad, en febre-

ro pasado el PAN postulóal hijo del ex

Sección Magican I

Domínguez y de

Martha Elena García, actual senadora por Acción Nacional

Se suma sol azteca a Echevarría

 El PRD presento a Antonio Echevarria

mandatario nayarita Antonio Echevarría







23-MZO-2017 **Fecha**

Página <u>(O</u>

Sección MEXICO

Listos para Nayarit, Coahuila y Edomex

Lanza PAN red de 5 mil ogados para comicios

DEFENDERÁN votos ante cualquier irregularidad, señala Ricardo Anaya, líder del albiazul; empezarán labores el 3 de abril, con el inicio de las campañas

Por Luis Alberto Alonso > luis.alonso@razon.com.mx

l presidente de Acción Nacional (PAN), Ricardo Aпaya, declaró lista la Red de Abogados PAN 2018. que integra a más de cinco mil litigantes con los que su partido defenderá los votos a favor de sus candidatos ante cualquier irregularidad durante las elecciones del próximo 4 de junio en Nayarit, Coahuila y el Estado de México.

EL EQUIPO logró en una anterior ocasión la anulación de las elecciones en Morelia, Colima y el Distrito 1 de Aguascalientes.

"Acción Nacional cuenta con los mejores abogados para defender los triunfos del PAN tanto en la Presidencia de la República como en las 12 gubernaturas en disputa entre 2017 y 2018", afirmó el dirigente nacional respecto de la labor que desarrollarán en la pugna por la Presidencia de la República y 12 gubernaturas.

El trabajo de los litigantes blanquiazules con puestos honoríficos comenzará desde el próximo 3 de abril, día en que inicio el periodo legal de campañas para las elecciones estatales de las entidades antes mencionadas y continuará hasta el fin de las mismas, dos meses después.

Como parte de sus labores, los abogados acompañarán a los equipos de campaña en el desarrollo de estrategias legales, asesorías y litigios en caso de denuncias contra la compra del voto o la coacción de éste mediante programas sociales.

Anaya presumió que parte de estos abogados ya lograron la anulación de las

Equipo legal

- Comenzará labores el 4 de abril y concluirá dos meses después de la elección del 4 de junio.
- Acompañará a los equipos de campaña. en el desarrollo de estrategias legales, asesorías y litigios electorales
- 🖪 La red estará integrada por las dirigencias del PAN en la CDMX y el Edomex así como por Santiago Creel.

elecciones en el Morelia, Colima y el Distrito I de Aguascalientes.

"Los abogados del PAN también han prevenido la sobrerrepresentación del PRI en congresos como el de Coahuila; y ha presentado denuncias penales y administrativas que han orillado las renuncias de funcionarios como David Korenfeld y Arturo Escobar. El PAN demuestra que con capacitación y estrategia logrará los objetivos necesario", afirmó.

Entre los integrantes de esta red destacan las dirigencias del PAN en la CDMX v el Edomex, así como la participación de Santiago Creel, presidente de la Corraisión Nacional de Elecciones.

Graco atribuye a Barbosa filtración

EL GOBERNADOR de Morelos, Graco Ramírez, señaló que la información emitida sobre el departamento de Alejandra Barrales es un acto "de venganza" por parte del senador Miquel Barbosa.

El morelense dijo: "claro que es un acto (de venganza), pero más allá de la maldad de Barbosa lo que trae es una estrategia de Andrés Manuel López Obrador, porque está preocupado de la decisión del PRD de no ir con Morena".

Comentó que tener un departamento que se pueda adquirir con los ingresos no es un delito. "Lo que no les gusta a muchos es que esté en Estados Unidos. Eso puede generar ruido, pero fue declarado y no es ilícito", expuso.

Graco Ramírez insistió en que Morena busca destruir el sol azteca para quedarse con su capital político.

Yared de la Rosa

La Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





23-MZO-2017

Página __36

Sección Capital

■ Aseguran que se sumarán de otros partidos

Renuncia al PRI grupo de mujeres; se va a Morena

RAÚL LIANOS SAMANIEGO

Después de 26 años de militancia, Verónica Martínez Sentíes, nieta del ex jefe del Departamento del Distrito Federal Octavio Sentíes Gómez, abandonó las filas del Partido Revolucionario Institucional (PRI) decepcionada, dijo, por la descomposición que impera dentro de ese instituto político, y con ella se va un grupo de integrantes de la organización Mujeres de Hierro.

En conferencia de prensa,

junto con Lorena Villavicencio, ex militante del PRD y ahora ex militante priísta, y con la activista social María Ampudia González, anunció que se suman a las filas del partido Movena y a la causa política de su líder nacional, Andrés Manuel López Obrador.

En ese acto detallaron que están en pláticas con más lideresas de primer nivel, no sólo del priísmo, sino también del Partido Acción Nacional, por lo que, dijeron, en fechas pró-

ximas se sumarán más mujeres y sus organizaciones al instituto político comandado por el político tabasqueño.

Estrechan lazos con la IP

En otro asunto político, el partido Morena en esta capital dio a conocer que estrechará sus lazos políticos con el sector privado al designar a José Luis Beato, ex dirigente en esta ciudad de la Confederación Patronal de la República Mexicana, como su enlace con los hombres de negocios y las cámaras empresariales.

Martí Batres, líder local de ese partido, y César Cravioto, coordinador de los diputados capitalinos, detallaron que Beato acercará a organismos como la Canacintra, Coparmex, Canadevi, Antad, entre otras, para que se sumen a la causa política de Morena y Andrés Manuel López Obrador en la búsqueda de un mejor país para la población.



COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-MZO-2017

Página

Sección Accion

Revira tricolor a spot panista de asalta to Nacional Electoral.

CLAUDIA GUERRERO

El PRI respondió con un spot a la campaña lanzada por el PAN en el Estado de México, en la que aparece dos asaltantes de microbús echando en cara a los pasajeros que hayan votado por el tricolor.

Aunque en los comicios del próximo 4 de junio no se renovarán alcaldías, el tricolor utilizó el incremento de la criminalidad registrado en el

municipio de Naucalpan, gobernado por el blanquiazul.

El promocional proyecta imágenes de presuntos delincuentes, así como elementos policiacos en una detención.

"Naucalpan es un nido de inseguridad. El año pasado los secuestros crecieron 260 por ciento, las extorsiones 200 por ciento y los asesinatos 16 por ciento", se escucha una voz en off.

En el spot priista también exhibe fotografias del Alcalde panista Édgar Olvera en supuestas fiestas.

"La gente tiene miedo de la policía municipal y esta harta de las fiestas de disfraces del alcalde panista. La gente de Naucalpan ya no quiere vivir en peligro pero el PAN no puedo ayudarle", cierra el mensaje registrado en las pautas del Institu-

El órgano electoral indicó los spots fueron registrados para su transmisión entre el 4 de marzo y el 2 de abril.

En el promocional del PAN aparece un par de asaltantes que piden a sus víctimas no quejarse y recordar que le dieron su voto al PRI.

"Ni se quejen, ¡eh!... Que seguro votaron por el PRI", dice el asaltante los usuarios del transporte público.

LaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-MZO-2017

Página PP-17

Sección Palatico

Del Mazo: no caeré en la contienda en pleito de partidos "Centraré mi campaña en seguridad, transporte y empleo", expuso a La Jomada ei candidato del PRI a la gubernatura dei estado de México m Foto Yazmín Ortega Cortés

FABIOLA MARTÍNEZ

ENTREVISTA/ ALFREDO DEL MAZO MAZA, CANDIDATO DEL PRI AL GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO

Seguridad y empleo, los temas más importantes en la entidad

SÉ CÓMO AYUDAR A QUIENES QUIEREN VIVIR MEJOR, AFIRMA

El próximo 4 de junio se definirá
Quién encabeza el territorio más poblado
del país y el más codiciado, con un padrón
de 11 millones de electores, por lo que en el
ambiente político lo consideran
preludio de la disputa presidencial de 2018

Fabiola Martinez

"No voy a caer en provocaciones. Los ciudadanos están cansados de pleitos entre partidos políticos", advierte Alfredo del Mazo Maza, candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la gubernatura del estado de México.

La campaña da inicio el 3 de abril y los comicios serán el 4 de junio, para definir quién encabezará durante el sexenio 2017-2023 el gobierno de la entidad más poblada del país y la más codiciada, tan sólo por el tamaño de su padrón electoral: 11 millones de votos potenciales; de ahí que en el ambiente político la consideran preludio de la disputa presidencial de 2018.

Del Mazo centra su oferta en hallar soluciones para una tercia de temas, los que en su opinión son los principales problemas en territorio mexiquense: seguridad, transporte y empleo, al tiempo de ofrecer un gobierno transparente y de rendición de cuentas.

En entrevista con La Jornada,

es enfático en cuanto a no centrar su campaña en dimes y diretes.

-¿Cuáles son los principales problemas del estado de México, con 17 millones de habitantes?

-El primer reto es la seguridad. Hay que reconocer que el
estado de México ha tenido grandes logros, pero en particular,
es la seguridad en el transporte.
También generar más oportunidades de empleo para jóvenes y
mujeres, y mejorar el transporte
público. Mucha gente, en especial del oriente del estado, como
Chalco, Neza y Ecatepec, vienen
a la Ciudad de México y tardan
más de tres horas trasladarse.

SOBRE LA VIOLENCIA
DE GÉNERO, CONSIDERA
"INCREÍBLE"
QUE OCURRAN

ESOS HECHOS

-¿Qué hará ante el problema de la violencia contra las mujeres? Esta entidad tiene desde 2015 una alerta de género, por la gravedad de la situación en 11 municipios.

-La violencia contra la mujer es inadmisible. Es increfble que tengamos esos hechos de afectación, acoso, hostigamiento, ataque, violación y hasta feminicidios. Esa será mi prioridad, cuidar y proteger a las mexiquenses, para que estén seguras ellas y sus familias.

-¿Cómo bajar los índices delictivos?

-Es el reto central a resolver en el estado de México; fui presidente municipal de Hixquilucan y la principal preocupación era la inseguridad. A lo largo de tres años de trabajo logramos disminuir 39 por ciento el índice delictivo general, lo cual significó reducción de robos a casa habitación, de vehículos y a transeúntes. Invertimos en capacitación policial y en nueva tecnología, con videovigilancia para tener respuesta más rápida e inhibir la delincuencia, pero también nos enfocamos en la prevención del delito... Debemos tener mano firme, entrarle con decisión, contundencia, y así lo voy a hacer.

La contienda

oLą Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL



Fecha 23-MZO-2017

Página 19-12

Sección Protica

Desde la época posrevolucionaria, el estado de México ha sido gobernado por personajes con el mismo origen partidista.

De ese tamaño es el reto para Del Mazo Maza, de 41 años de edad, licenciado en administración de empresas, con maestría en finanzas por la Universidad

de Harvard.

Ha ocupado cargos en los tres niveles de gobierno: presidente municipal de Huixquilucan (2009-2012), secretario de Turismo en el estado de México (durante la administración de Enrique Peña Nieto) y en el sexe-

nio actual fue director del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras).

GENERAR MÁS EMPLEO Y OPORTUNIDADES PARA JÓVENES Y MUJERES, ENTRE LOS RETOS QUE PLANTEA EL PRIÍSTA

En su carrera ha tenido también responsabilidades en la banca privada y en Petróleos Mexicanos; actualmente es diputado federal con licencia.

-En su partido han dicho que el objetivo es ganar con un amplio margen para evitar que la elección se decida en tribunales,

¿qué opina al respecto? -Debemos hacer una campaña propositiva, responsable; escuchar a la gente, y así lo haré. Independientemente de lo que hagan los demás contrincantes, nosotros seremos constructivos. No vamos a caer en provocaciones ni en pleitos entre partidos políticos.

-¿Por qué se centra en ese

punto?

-Los ciudadanos están cansa-

dos de los políticos, de los gobernantes, de los partidos, y si nos ponemos a discutir entre nosotros mismos, en lugar de proponer y atender los reclamos, vamos a estar más lejos de ellos. Yo quiero estar cerca de la población.

¿Qué opina de las conten-

dientes que le tocaron? (Delfina Gómez, del partido Morena, y Josefina Vázquez Mota, ex candidata presidencial del PAN, entre otros)

-Más que hablar de las personas que participarán en este proceso, lo que a mí me interesa es alcanzar buenos resultados. El gobernador (Eruviel Ávila) ha trabajado como nadie en la parte de salud y educación, así corno en los programas sociales que debemos conservar, al tiempo de abordar los pendientes, empezando por la seguridad.

-La gente relaciona a Morena con su dirigente, Andrés Manuel López Obrador. ¿Usted siente que competirá contra Delfina o

contra López Obrador?

-Mi objetivo es convencer a los mexiquenses de que soy la mejor opción, porque conozco mi estado y tengo la capacidad para resolver esos retos.

-Entonces, como se dice popularmente, ¿no se va a subir al

ring?

-Debo ser congruente en ser propositivo y escuchar a la gente.

-¿Qué ofrece Del Mazo Maza, a diferencia de la etapa que le tocó vivir a su padre o a su abuelo?

-Conozco desde niño para qué está hecho el servicio público, y lo veo como una vocación para servir a la gente que nos elige. Y así aspiro a gobernar el día de mañana: con vocación de servicio, resolviendo necesidades, para que la gente esté satisfecha y orgullosa del gobierno que tiene. Tanto mi padre como mi abuelo hicieron un trabajo muy importante, reconocido así por los mexiquenses. Ahora me toca a mí construir mi propia historia con trabajo, dedicación y conocimiento de mi estado. Para mí es un gran orgullo venir de una familia que sabe del servicio público. Yo también he construido una trayectoria para servir a la población.

En el caso del PRI, lo han dicho así el dirigente nacional del partido y el presidente Enrique Peña Nieto, hay un reto grande, porque hay malestar e irritación social. ¿Cómo afronta este punto?

Los distintos gobiernos, par-

tidos y políticos en general tienen un desgaste grande; en todos los niveles la población ha tenido descontento con sus gobiernos, por lo que la tarea es reivindicar la polftica, poder recuperar la confianza del pueblo. Es un reto, sin duda, y la vía es trabajar para conseguirlo.

-El PRI también reconoce la afectación del caso Javier Duarte, ex gobernador de Veracruz, recientemente expulsado de este partido y hoy prófugo de la justicia. ¿Qué harán ustedes ante el tema de la corrupción?

-Es inadmisible que haya casos de corrupción; es intolerable que haya casos en el país en los distintos partidos políticos. Tenemos que dar a los ciudadanos un gobierno transparente, de rendición de cuentas.

INADMISIBLES, LOS CASOS DE CORRUPCIÓN, COMO EL DEL EX GOBERNADOR JAVIER DUARTE, DESTACA

-Si se comprueban las acusaciones contra Duarte, será un episodio muy grave, de grado extremo de corrupción. ¿Qué opina

-Son inadmisibles los casos de corrupción; deben resolverse conforme a la ley y (los responsables) enfrentar a la justicia, porque no se puede aceptar que lucren con los recursos de la gente. Tenemos que ser un gobierno en el que estemos rindiendo cuentas a la gente de cada peso que se utiliza o se invierte. Así estaremos gobernando el día de mañana, con transparencia y rendición de cuentas.

-¿Qué ofrece en materia social un especialista en finanzas?

-He trabajado en los tres niveles de gobierno y eso me permite tener la experiencia para afrontar los retos; en la parte económica, debemos tener la capacidad de atraer inversión al estado de México, especialmente con lo que

»LaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





23-MZO-2017

Página 10 17

Sección Partico

comer, lo tengan, que quienes no tienen la oportunidad de estudiar, trabajar y vivir seguros, puedan hacerlo. Quiero ayudar a quienes quieren vivir mejor.

-Eso suena a pretender un

milagro...

-Suena a un reto mayor, pero se puede hacer, y yo sé cómo podemos lograrlo.

está ocurriendo en Estados Unidos, para generar empleos. En la parte social, debemos atender las necesidades de alimentación, apoyo para las jefas de familia, principalmente.

-¿Por qué quiere ser gobernador de una de las entidades con más problemas del país?

-Quiero que haya justicia; que quienes hoy no tienen qué

CRÖNICA^{CE HOY}

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL VII LEGISIATI PA



23-MZO-2017 Fecha _____

Página

_/2

Sección Partifica

DIPUTADA LOCAL DEL PRI

Unidad en proyecto que encabeza Del Mazo en Edomex

JOSÉ TENORIO

■ Tanya Relistab Carreto, diputada local del Partido Revolucionario Institucional, indicó que hay unidad y respaldo de todos los sectores al proyecto que encabeza Alfredo Del Mazo para la gubernatura del Estado de México.

En entrevista, la legisladora sostuvo que el priismo se encuentra listo para enfrentar la próxima elección con ideas claras del rumbo que se le tiene que dar a la entidad para que consolide su desarrollo y continúen los grandes avances que se han obtenido.

Con Alfredo Del Mazo tenemos la seguridad de que vamos por buen camino porque es un hombre que ha entregado muy buenos resultados en la administración pública, que es padre de familia y conoce al Estado de México, dijo la legisladora.

OVACIONES

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





echa 23-MZO-2017

Página ____

Sección <u>wacrool</u>

Suspenderían apoyos en Edomex por PAN y Morena

La entrega de programas sociales a mexiquenses podría suspenderse a consecuencia de las denuncias presentadas por Morena y el PAN respecto a las ayudas del gobierno federal y estatal en el Estado de México.

Al menos 55 eventos públicos de ambos niveles de gobierno se han llevado a cabo, y en los que se han entregado tarjetas La Efectiva y Liconsa, denunció el líder estatal de Morena, Horacio Duarte, ante la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade).

El PAN adelantó que hoy también interpondrá su respectiva denuncia.

En caso de proceder estas denuncias, se afectaría la alimentación y continuidad en la escuela de miles de familias mexiquenses, las cuales dependen de estos programas, como sucedió en las elecciones de Tamaulipas, en 2016, advirtieron funcionarios estatales.

Eruviel Avila, gobernador del Estado de México, refirió que estos apoyos se han hecho de acuerdo a los plazos fijados por la ley, pues ésta contempla que los programas pueden continuar hasta el 2 de abril. Después comenzará una veda hasta el 4 de junio próximo, día de los comicios.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha^{23-MZO-2017}

Página PP-10

Sección Nacion

Ejército votará por mi en 2018. pronostica López Obrador

MISAEL ZAVALA Y ALBERTO MORALES

-politica@eluniversal.com.mx

El dirigente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, indicó que los soldados están con su movimiento, lo que quedará patente en la elección presidencial de 2018.

Ante el rechazo de la Sedena de que miembros de las Fuerzas Armadas violan los derechos humanos, y que actores políticos lo vinculan con esas críticas, López Obrador dijo que respeta al Ejército y adelantó que si gana la Presidencia no usará a los militares para enfrentar los problemas sociales. Llamó a "la mafia del poder" a serenarse.

Soldados, hijos de obreros que apoyan a Morena: AMLO

- Militares votarán por nosotros en 2018, dice
- Afirma que es respetuoso de las Fuerzas Armadas

MISAEL ZAVALA Y ALBERTO MORALES

—politica@eluniversal.com.mx

El presidente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, reiteró su respeto a las Fuerzas Armadas y aseguró que los soldados son el pueblo uniformado, "hijos de campesinos y obreros" que están con Morena.

"Están muy nerviosos los de la mafia del poder. Siguen provocando. Reitero que somos respetuosos de las Fuerzas Armadas. Los soldados son el pueblo uniformado, hijos de campesinos, obreros, que están con nosotros, así lo expresaron en la elección de 2006 y 2012, y así va a ser en 2018", aseveró.

El martes, el director de Derechos Humanos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), José Carlos Beltrán, señaló y exigió pruebas —sin dar nombres—a quienes han hecho públicas acusaciones de violaciones a derechos humanos por parte de las Fuerzas Armadas.

En diversos momentos, como el 10 de febrero, López Obrador calificó como masacres algunos

operativos de las Fuerzas Armadas para detener a líderes del crimen organizado. Además, el pasado 13 de marzo pldió a uno de los padres de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa, que a quien tienen que reclamar por el hecho es al Ejército.

Ayer, a través de un video publicado en sus redes sociales, el líder de Morena llamó a "la mafia del poder" a serenarse y ade-

"No vamos a apagar el fuego con el fuego, ni a combatir la violencia con violencia [...] no usaremos al Ejército para seguridad"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

Presidente nacional de Morena

lantó que si ganan la Presidencia no usarán a las Fuerzas Armadas para enfrentar los problemas sociales.

"Novamosa reprimir al pueblo con el Ejército, no es para eso el Ejército", aclaró el tabasqueño.

Dijo que la estrategia de usar al Ejército en las labores de seguridad no ha dado resultados, pues detalló que —según sus cifras— en los últimos 10 años se han registrado 210 mil asesinatos y alrededor de un millón de víctimas de la violencia.

"Nosotros no vamos a apagar el fuego con el fuego, ni a combatir la violencia con más violencia", expuso.

López Obrador señaló que algunos están muy nerviosos porque él tiene una encuesta donde Morena está arriba en las preferencias en el Estado de México, y "eso los tiene muy preocupados".

La secretaria general de Morena, Yeldckol Polevnsky, aclaró que el líder de su partido ha sido un protector del Ejército, y que nunca culpó a la institución castrense de la desaparición de los normalistas de Ayotzinapa.

En entrevista con EL UNI-VERSAL, Polevnsky sostuvo que fue un mal entendido y que a las declaraciones que recientementedio López Obrador sobre la desaparición de los 43 normalistas se les dio un manejo político.

"Andrés Manuel es alguien que ha defendido al Ejército toda la vida, ha sido un proyecto del Ejército y siempre ha pedido respeto para ellos", aseveró.

Firman convenio. Por separado, el ómbudsman nacional, Luis Raúl González, dijo que las Fuerzas Armadas más que aceptar deben cumplir con las recomendaciones que emite la Comisión Nacional de los Derechos Humano (CNDH).

Luego de suscribir un convenio de colaboración con el Senado para proteger los derechos de los connacionales en Estados Unidos, González Pérez reconoció que las fuerzas castrenses han trabajado en la prevención aviolaciones a los derechos humanos e incluso han bajado las quejas que se han presentado en su contra.

Aclaró que, más allá de aceptar las recomendaciones que emite la CNDH, lo importante esque cumplan con ellas demanera puntual, ello en referencia a las expresiones de la Sedena que el martes pasado aseguró que son falsas las expresiones de 'actores sociales" en sentido de que las Fuerzas Armadas violan los derechos humanos.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-MZO-2017

Página

9

Sección Nacion

Renuncian al PRI y se van con AMLO

 Verónica Martínez y Lorena Villavicencio afirman que los principales cargos dentro del tricolor son ocupados por hombres y no hay apertura de género

ARIADNA GARCÍA

-politica@eluniversal.com.mx

Tras haber renunciado al PRI, mujeres que militaron en las filas del tricolor se suman ahora al proyecto del presidente nacional de Morena, Andrés Manuel López Obrador.

Se trata de Verónica Martínez y Lorena Villavicencio, ex perredista, quienes conformaron la organización Mujeres de Hierro, tras el escándalo que con el exdirigente del PRI en la Ciudad de México, Cuauhtémoc Gutiérrez.

En conferencia de prensa, las dos mujeres acusaron que al interior del PRI no se deja espacio libre, ya que todo está cooptado por las dirigencias que encabezan hombres. Alegaron, además, que dentro del PRI hace falta congruencia y no se cumple a la sociedad.

"[Estamos] con Andrés Manuel López Obrador porque tiene liderazgo suficiente para enfrentar las adversidades", señaló Villavicencio.

Verónica Martínez renunció al PRI en julio de 2016. Lorena Villavicencio inició su trámite para incorporarse al PRI, pero antes de concluir pldió a la Comisión Nacional de Procesos Internos, desechar su petición.

Las dos mujeres señalaron que el 9 de abril participarán en el acto de Firma de Acuerdo para ia Transformación de México, que encabezará el dirigente nacional de Morena en la Ciudad de México.

Verónica Martínez, además de presumir su credencial ya como militante de Morena, aseveró que en ese acto se sumarán más mujeres de distintos partidos al proyecto del tabasqueño.

Comentó que tras su salida del PRI, dialogó con el hijo de López Obrador, quien la convenció de sumarse al proyecto.

"Morena es un espaclo con un líder que es un fenómeno, es congruente entre lo que dice y hace. Yo simplemente no quiero estar en el PRI", dijo Martínez Sentíes.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha^{23-MZO-2017}

Página RP-1-2

Sección No tropo V

Cargada en Morena, a favor de Sheinbaum

JOHANA ROBLES

— Johana robles@eluniversal.com.mx

Los tres delegados de Morena que no han alzado la mano para buscar la candidatura a la jefatura de Gobiemo de la Ciudad de México en 2018tienen definida su preferencia: Claudia Sheinbaum.

Rigoberto Salgado, jefe delega-

cional en Tláhuac; Avelino Méndez, titular de Xochimilco, y Pablo Moctezuma, de Azcapotzalco, rechazaron que esté conformándose un bloque en pro de la delegada de Tlalpan, pero reconocieron que tienen "coincidencias" con ella que están por encima de los otros dos aspirantes morenistas: Ricardo Monreal y Martí Batres.

UNA MUJER, AL Gobierno, dice Muñoz Ledo



Porfirio Muñoz Ledo

Comisionado para la reforma política del Distrito Federal

"Es tiempo de que una mujer gobierne en la Ciudad de México"

 Porfirio Muñoz Ledo asegura que el sexo femenino tiene un lugar preponderante en la vida pública del país

ARIADNA GARCÍA

-metropoll@eluniversal.com.mx

n la remembranza del Día Internacional de la Mujer -recién conmemorado— Porfirio Muñoz Ledo está clerto de que el sexo femenino ha alcanzado un lugar preponderante en la vida pública de la República Mexicana.

ENTREVISTA

La Ciudad de México, expone a EL UNIVERSAL, se encuentra a la vanguardia en la concreción de la paridad de género, misma que quedó mandatada en la recién elaborada Constitución capitalina.

Y ahora, considera, es tiempo -- ¿por qué no?--- de que una mujer pueda liegar a la jefatura de Goblerno de la Cludad de México.

Siblen hay avances en la paridad, como es el caso del Congreso federal, señala, todavía existe un retraso en el tema de las gubernaturas y presidencias municipales, por ejemplo, que si blen son cargos de elección popular se pueden crear mecanismos legales para que en la competencia exista la equidad.

Las mujeres políticas capitalinas, destaca Muñoz Ledo, parece que se organizan ya para buscar un esquema de unidad que permita a una fémina gobernar la ciudad.

De los partidos políticos prefiere no hablar porque, dice, su condición de funcionario no se lo permite.

¿Considera que la mujer ha logrado integrarse a la vida pública de la República Mexicana?

-En todos los cargos de representación popular y de mando deblera haber mucho mayor equilibrio entre los hombres y las mujeres, es el sentido mismo del concepto de paridad de género que se aplica, en general, a rangos más bajos de la administración.

Respecto del terna de la Cludad de México, me parece muy significativo

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha^{23-MZO-201}7

Página 20-1-2

Sección Metrololi

VII LEGISLATURA

que prácticamente todos los partidos políticos estén hablando de que la próxima persona al frente de la jefatura de Goblerno sea mujer.

Me parece un signo de salud y un despertar de la conclencia de las mujeres. Hay desde luego varones muy competentes para ocupar ese cargo, pero eso hay en todos los casos, siempre hay mujeres preparadas y siempre hay hombres preparados, no camblaría la situación.

La Constitución de la Ciudad de México fue categórica no solamente en el tema de la paridad de género, sino en los medios para que esa paridad pueda ejecutarse.

También en la cuestión política somos muy enfáticos. El artículo 32 de la Carta Magna dice que la o el jefe de Goblemo debe garantizar la paridad de género en el gabinete.

Pero las realidades: en donde hemos avanzado más en toda la historia de México es en el Constituyente de la Ciudad de México. Hubo un número que generó paridad técnicamente: 51-41. La Mesa Directiva fue mayoritariamente de mujeres, eso fue una diferencia importante y eso es visible frente a la opinión pública.

En el Constituyente de 1917 no hubo ninguna mujer y no vayamos a constituciones anteriores.

En donde hemos avanzado un poco más es en las cámaras del Congreso de la Unión: 42 mujeres en el Senado sobre 128; 212 mujeres sobre 500 miembros de la Cámara de Diputados.

Pero el caso de los gobernadores: hoy sólo hay una mujer gobernadora, la de Sonora, Claudia Pavlovich, sobre 32 entidades federativas. Presidentas municipales que se supondría podrían ser un espacio más adecuado, más próximo a la gente en donde se antojaría que el papel de una mujer puede ser muy relevante, de 2 mil 240 ediles, sólo 284 son mujeres. De las delegaciones de la Ciudad de México, siendo una ciudad de avanzada, de las 16 sólo cuatro son ocupadas por mujeres.

Hay casos en los que son cargos de elección popular y no ganan las mujeres.

—Pero hay fórmulas; es decir, está perfectamente previsto en la legislación de otros países, cómo a través de las candidaturas se puede aproximar a la paridad. Nunca será perfecto. Pero por ejemplo, si hay en la Cámara de Senadores y de Diputados una cantidad mayor de mujeres, se debe a que la representación proporcional sí tiene reglas de paridad de género.

Todo eso se puede ir resolviendo a través de disposiciones legales.

La paridad no quiere decir que sean mitad y mitad, pueden ser más hombres en algunos casos y menos mujeres. Los europeos consideran que el rango de separación nunca debe ser superior de 60-40.

"En todos los cargos de representación popular y de mando en el país debiera haber mucho mayor equilibrio entre los hombres y las mujeres"

"La Constitución de la Ciudad de México fue categórica no solamente en el tema de la paridad de género, sino en los medios para que esa paridad pueda ejecutarse"

"La paridad no quiere decir que sean mitad y mitad, pueden ser más hombres en algunos casos y menos mujeres. Los europeos consideran que el rango de separación nunca debe ser superior de 60-40"

Los partidos políticos no suelen tener presidentas.

—El PRD tiene presidenta y secretaria general, que es una casualidad. Los rangos en materia de cargos directivos son 60-40, pero pueden estar de un lado o de otro.

Es sano que la paridad se produzca entodo el país, no me voy a pronunciar si prefiero una mujer en Baja California o en Yucatán, yo digo que se debe lograr ese equilibrio a nivel nacional.

En la actualidad la mujer todavía es víctima de violencia.

--Otro tema muy grave sigue siendo el comportamiento social hacia la mujer, ese es otro tema que no tocamos, el de la violencia de género, el tema del número de mujeres asesinadas.

En la antesala de 2018 muy pocas mujeres han levantado la mano para ser candidatas.

—Creo que en 2018 va a haber un cambio importante sobre eso, por lo que está ocurriendo, y digo por el efecto que va a tener la evolución en la Cludad de México.

Este año en el Estado de México parece que estarán compitiendo mitad hombres y mitad mujeres para la gubernatura.

--Es un principio, no está mal y la moneda está en el aire. Dependerá del electorado, pero ya el hecho de que haya esa composición es un avance.

¿Usted a qué mujer ve al frente de la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México?

—No puedo pronunciarme sobre cuestiones electorales. Yo creo que hay varias mujeres sumamente valiosas y he leído, no lo he constatado, que van a hacer un movimiento conjunto, no digo que candidatura única, no. Por lo que ha trascendido, están dispuestas las mujeres de todos los partidos a lograr que haya candidatas.

¿Se puede lograr la unidad?

—Si tienen la voluntad política que corresponde a las declaraciones, sí lo pueden hacer.

¿El avance en la Chidad de México en materia de equidad se verá aterrizado en 2018?

—Creo que se debe aterrizar de aquí al 18, auguro que para las elecciones que vengan de aquí a 2018 va a haber un avance sustantivo de las mujeres y espero que en el 18 lo haya tamblén.

¿Ve varias candidatas presidenciales para el 2018?

—Para la Presidencia de la República, siendo muy valiosas las candidatas que ha habido, ha sido más bien simbólico,

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-MZO-2017

Página Pr 1-2

Sección Metropi

marginal, como puede ocurrir en la elección de 2018.

¿Cómo ve el avance de Morena en la Ciudad de México?

—No puedo pronunciarme en cuestiones electorales. Veo estadísticas, encuestas. Las encuestas así io dicen, veremos resultados de las elecciones.

¿El PRD se desmorona?

 No voy a hacer juicios sobre partidos políticos, está al margen de mi competencia, sobre todo siendo funcionario de la ciudad. Yo tengo una percepción, la gente tiene su percepción y las encuestas hablan.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL

VII LEGISLATURA



Fecha 23 - MZO - 2017

Página __

Sección Metropoli

Forman "bloque" delegados a favor de Sheinbaum

- Son los de Xochimilco, Tláhuac y Azcapotzalco
- Destacan afinidad en temas torales para CDMX

JOHANA ROBLES

-johana.robles@eluniversal.com.mx

Tres delegados de Morena que no han alzado la mano para buscar la candidatura a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México en el 2018 ya tienen definida su preferencia: Claudia Sheinbaum, titular de Tlalpan.

Rigoberto Salgado, jefe delegacional en Tláhuac; Avelino Méndez, titular de Xochimilco, y Pablo Moctezuma, de Azcapotzalco, por separado manifestaron su apoyo y simpatía hacia Sheinbaum en la carrera por la candidatura de ese partido político para gobernar la capital del país.

EL UNIVERSAL buscó a cada uno de los tres delegados para conocer si apoyaban a alguno de los tres militantes de Morena que han manifestado interés por buscar la jefatura de Gobierno capitalino. Además de Sheinbaum, están Martí Batres, líder local de Morena, y el jefe delegacional en Cuauhtémoc, Ricardo Monreal.

Por separado, cada uno asegura que la ex secretaria de Medio Ambiente en el gobierno de Andrés Manuel López Obrador es su candidata sobre los otros dos aspirantes.

Salgado, Méndez y Moctezuma rechazaron que se esté conformando un bioque pro Sheinbaum, pero sí coincidieron en que han tenido más trabajo conjunto en la administración de sus delegaciones, incluso en las luchas por más presupuesto que los llevó a interponer una controversia constitucional en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).

Méndez revela: "A mí me parece una propuesta Claudia Sheinbaum", mientras que Rigoberto Salgado dice: "De manera categórica doy mi apoyo y simpatía a Claudia Sheinbaum".

A su vez, Pabio Moctezuma asevera: "No soy grillo. Me llevo bien con Martí, con Monreal, pero si ya me piden mi opinión o un voto, creo que Claudia está muy blen calificada".

Avelino Méndez comenta que "me parece una buena propuesta (Sheinbaum) para la jefatura de Gobierno. Sé que otros dos compañeros han mostrado su interés en el proceso de Morena. Ellos io van a establecer, pero estaremos esperando ese proceso que establecerá el partido para definir a finales de este año o principlos del siguiente quién nos encabezaría".

Añade que desde que Sheinbaum era secretaria de Medio Ambiente con López Obrador tiene afinidad en el trabajo conjunto, como es el cuidado de las áreas verdes y por la sustentabilidad de la capital del país.

—¿Están armando un bioque de delegados a favor de Ciaudia? —se le preguntó a Méndez.

—No hay tal. Cada quien se va a manifestar en lo individual. En Morena no hay grupos, no hay cofradías ni corrientes, es en lo individual.

—¿Estos señalamientos hieren susceptibilidades a quienes ya levantaron la mano como Monreal y Batres?

 Espero que no. Así como en este momento en io individual me estoy manifestando, ha habido quienes se han manifestado a favor de ellos.

Por su parte, Rigoberto Salgado indicó que también apuesta por Sheinbaum porque han trabajado una agenda conjunta como es el pelear por mayor presupuesto para las delegaciones e, incluso, promovieron una controversia constitucional ante la SCJN que está en curso.

"A título personal, yo conocí la decisión de Claudia de participar en el gobierno de la Ciudad de México. Me parece una decisión excelente y qué mejor para la ciudad que sea una mujer. De manera categórica, mi simpatía y apoyo", aseveró.

También Salgado rechazó que se esté conformando un bioque porque lo prohíben los estatutos de Morena.

A su vez, Moctezuma también refiere que no hay bioque como tal, sólo el hecho de que han estado trabajando juntos en una agenda en la Ciudad de México porque los problemas en las demarcaciones son comunes ante una hacienda centralizada.

EL UNIVERSAL publicó que ante ia conformación de un eventual bioque de delegados a su favor Claudia Sheinbaum manifestó que habría que preguntaries a ellos, mientras que Ricardo Monreal les deseó suerte



A STATE LINE



LISLATURA LI VOZ de la ciudedonia

Fecha 23-MZO-2017

Página

5

Sección _____

Engrosan las filas de Morena

SAMUEL ADAM Y DALILA SARABIA

El partido Morena presentó al ex presidente de la Copar-

mex-CDMX, José Luis Beato, como su enlace con los empresarios de la Ciudad.

Beato fue miembro de la Coparmex durante 20 años y presidente de 2013 a 2016, para después ser asesor del Jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera, donde estuvo sólo tres meses.

"Cuando yo salí de Coparmex, el Jefe de Gobierno me pidió si podía ser su asesor y me incorporé con él, pero realmente nunca pude trabajar con él porque nunca pude asesorarle.

"Si hice otra cosa, le estuve dando apoyo a Patricia Mercado y a otros que me pedian consejo, pero duré tres meses porque no pude desarrollar mi expertise ahí".

Por separado, las ex priistas Verónica Martínez Sentíes v Lorena Villavicencio. integrantes del movimiento Mujeres de Hierro, formalizaron su apoyo a Andrés Manuel López Obrador.

"El PRI perdió la solidaridad, la empatía y la lucha por las causas de los demás", sostuvo Martínez Sentíes, con 26 años de militancia.

Villavicencio se sumó al PRI tras 23 años en el PRD.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-MZO-2017

Página _____5

Sección Metropoli

Óscar González Yáñez, candidato oficial del PT

 Con este anuncio la alianza pactada con el PRD para la gubernatura queda anulada

MA. TERESA MONTAÑO

Corresponsal

-maria.montano@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— La dirigencia nacional del Partido del Trabajo (PT) designó a Óscar González Yáñez, ex alcalde de Metepec, como su candidato para contender por el goblemo del Estado de México, que participará en los comiclos del 4 de junlo próximo, dejando de lado el convenlo de Intención de coalición que firmo a finales del año pasado con el Partido de la Revolución Democrática (PRD) para ir juntos en la contienda.

Tras un proceso que al final cambio totalmente, pues inicialmente el PT se había comprometido a ir en alianza con el sol azteca, el ex diputado local finalmente fue designado de manera directa para ir solo y sin respaldo de al-

gún otro partido a las elecciones para elegir a quien relevará en el cargo al actual Ejecutivo estatal, Eruviel Ávila,

29

DE MARZO se realizarán los registros de los candidatos de cada instituto político interesado en participar en la elección del nuevo gobernador.

emanado del Partido Revolucionario Institucional (PRI).

La designación de González Yáñez se da a sólo unos cuantos días de que arranquen formalmente las campañas electorales y sin que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) fuera notificado previamente de la cancelación del proyecto de coalición y sin que al parecer tampoco el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) fuera no-

tificado al respecto.

Trayectoria. Óscar González Yáñez fue alcalde en el municiplo de Metepec en el trienio 2006-2009, diputado federal y también diputado local.

Con la disolución del bloque de izquierda que integraría el PRD y el PT, es un hecho que en los comicios estatales de este año para renovar la gubernatura la izquierda irá de forma separada a las urnas ya que tanto Morena, como el PT y el PRD irán cada uno con su propio candidato —Delfina Gómez, Óscar González y Juan Zepeda, respectivamente—.

Aún falta que Movimiento Ciudadano (MC) defina a su candidato o se sume a alguno de los aspirantes que ya están definidos; sin embargo, César Severiano González Martínez, el representante de ese instituto político ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), aseguró que todavía no descartan ir también solos a la contienda, lo que dejaría totalmente fragmentada a la izquierda mexiquense.

Óscar González Yáñez, el candidato del PT a la gubernatura, confirmó en esta ciudad que su registro se realizará el próximo 29 de marzo, por lo que es un hecho que el día 3 de abril estará arrancando campaña al igual que el resto de los aspirantes.







Fecha 23-MZO-2017

Página _______

Sección _______

Lanza MC a Mejía en Nayarit

Movimiento Ciudadana (MC) postuló al ex priista Raúl Mejía como candidato a Gobernador de Nayarit. La Comisión Nacional de Convencio-

nes y Procesos Internos de MC informó que tras cumplir los requisitos estatutarios se aprobó la solicitud de quien ha sido Alcalde en Tepic, senador y diputado federal y local por la entidad.





23-MZO-2017

Página

INDEDIENTES

A poco más de 400 días de las elecciones presidenciales, los aspirantes independientes saben que si hay varias candidaturas, el voto se pulverizará y habrá pocas posibilidades de imponerse a los candidatos de partidos políticos

#Elecciones2018

INDEPENDIENTES: SIDIVIDE VENCERAS?

A poco más de 400 días de las elecciones presidenciales, los aspirantes independientes saben que si hay varias candidaturas, el voto se pulverizará y habrá pocas posibilidades de imponerse a los candidatos de partidos políticos

POR IMELDA GARCÍA

@imegarcia

a del 2018 se perfila para ser la elección con los votos más divididos en la historia de México.

La posibilidad de las candidaturas independientes abrirá el espectro de votación como nunca antes.

Hasta ahora, al menos se vislumbra a una decena de personas con interés en postularse como candidatos inde-

pendientes a la Presidencia de la República en las próximas elecciones federales.

Personajes como el excanciller, Jorge Castañeda; el activista Emilio Álvarez Icaza; el gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, "El Bronco", el senador Armando Ríos Piter; el político, Gerardo Fernández Noroña; el comunicador, Pedro Ferriz de Con; o el ex Big Brother, Patricio "Pato" Zambrano, ya han hecho pública su intención de ser candidatos independientes a la Presidencia.

Si a ellos se suman otros que no lograran el apoyo de sus partidos, como la exprimera dama, Margarita Zavala; o Miguel Ángel Mancera, Jefe de Gobierno de la Ciudad de México, el número crece.

También estará en ese camino la mujer que sea nombrada candidata de los pueblos indígenas, que será elegida por el Concejo Indíge-

na de Gobiemo tras una consulta con pueblos originarios.

Hay quienes mencionan también como posibles candidatos independientes a

Juan Ramón de la Fuente, exrector de la UNAM -aunque el año pasado dijo que no participaria en la contienda-; y hasta al empresario Carlos Slim, sobre todo después del triunfo del magnate Donald Trump, en Estados Unidos.

A menos que decidan conjuntarse en una sola candidatura independiente, como han sugerido algunos, el voto ciudadano se verá pulverizado en las elecciones presidenciales del 2018, lo que podría favorecer a los grandes partidos.







ha 23-MZO-2017

Página <u>PP/2-/</u>S

Sección Portigo

La fecha se acerca

En octubre del 2017 el INE dará inicio al proceso electoral 2018 y los aspirantes a candidatos comenzarán a recolectar firmas de apoyo de los ciudadanos

unque faltan exactamente 440 días para el 3 de junio del 2018, día de la elección presidencial, ya algunos aspirantes independientes se encuentran desde hace varios meses en labores para ganar adeptos en todo el país.

Parece que falta mucho para el tiempo electoral, pero no es así. Una vez que ocurran las elecciones en el Estado de México, Coahuila, Nayarit y Veracruz, casi de inmediato se declarará el inicio del proceso electoral del 2018.

Es en octubre del 2017 cuando el Instituto Nacional Electoral (INE) declarará el inicio del proceso electoral del 2018, y en ese momento la mayor maquinaria de las elecciones en México se echará a andar.

Para conseguir su candidatura, los aspirantes deben conseguir el apoyo del 1 por ciento de los ciudadanos anotados en la lista nominal de electores; esto, de al menos 17 entidades diferentes.

A este mes de marzo del 2017, el listado nominal es de 84 millones 925 mil 523 electores. El 1 por ciento lo representan hoy 84 mil 255 firmas. Sin em-

bargo, el listado que se tomará en cuenta será cerrado el 31 de agosto de este año.

Para juntar estas firmas, los

aspirantes tendrán 120 días -4 meses-; la labor para juntar las firmas debe hacerse con recursos propios o privados.

Será a finales de este 2017 cuando los aspirantes a candidatos independientes comiencen con su labor de recolectar firmas, por lo que será común verlos en plazas y calles pidiendo el apoyo de los ciudadanos.

84.9millones
de electores conforman
la lista nominal

84,255 firmas

representan al día de hoy el 1 por ciento de la lista nominal

120

tendrán los aspirantes a candidatos independientes para juntar las firmas de apoyo

Posibles candidatos independientes

Para el 2018, se vislumbra que más de una decena de personas podrían postularse a la Presidencia de la República:



Jorge Castafieda excanciller



Emilio Alvarez Icaza activista



Jaime Rodriguez
Calderón 'El Bronco'
gobernador
de Nuevo León



Armando Ríos Piter senador



Gerardo Fernández Noroña político y activista



Pedro Ferriz de Con comunicador







23-MZO-2017

Sección Par /-/ica)





Patricio 'Pato' Zambrano ex Big Brother



Margarita Zavala exprimera dama



Miguel Angel Mancera Jefe de Gobiemo de la CDMX



Juan Ramon de la Fuente exrector de la **UNAM**



Carlos Slim empresario



Candidata del Concejo Indígena de Goblerno

Desde el INE se ha declarado que la elección del próximo año será la más complicada de la historia' porque la cantidad de candidatos podría ser exponencial

Desde el INE se ha declarado que la elección del próximo año será la más complicada de la historia' porque la cantidad de candidatos podría ser exponencial

a del 2018 será la primer elección presidencial en la que podrán participar candidatos independientes a todos los puestos de elección popular, incluyendo la Presidencia de la República.

Ya en elecciones anteriores participaron candidatos independientes, aunque con poco éxito. En el 2015, solo 6 de 133 candidatos independientes triunfaron en las elecciones. Entre ellos estuvieron Jaime Rodríguez Calderón, quien fue electo gobernador de Nuevo León; Manuel Clouthier, como diputado federal; y Pedro Kumamoto, como diputado local de Jalisco.

En el 2016 fueron 11 candidatos independientes de 308 que participaron. Destacaron Ismael Figueroa, quien fue diputado de la Asamblea Constituyente de la Ciudad de México: y Armando Cabada, alcalde de Ciudad Juárez.

Este año, todavía no se tiene

claridad sobre el número aprobado de candidatos independientes porque está en proceso

En el 2015, solo 6 de 133 candidatos independientes triunfaron en las elecciones, entre ellos estuvieron Jaime Rodríguez Calderón, electo gobernador de Nuevo León v **Manuel Clouthier.** como diputado federal

el cotejo de las firmas en el INE. Para 2018, la cantidad de candidatos independientes podría ser exponencial. En las siguientes elecciones federales estarán en juego 3 mil 637 carcampañas que deberá fiscalizar el INE en 2018

gos de elección popular.

Además de la elección a la Presidencia de la República, estarán en juego los 128 escaños del Senado: las 500 curules de la Cámara de Diputados: las gubernaturas de los estados de Chiapas, Guanajuato, Morelos, Tabasco, Jalisco, Puebla, Veracruz y Yucatán, así como la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México.

Se elegirá además a los congresos locales de esas entidades y a los integrantes de las alcaldías -excepto de Veracruz-.

No por nada desde el INE va se ha declarado que la elección del próximo año será "la más complicada de la historia".

El Instituto tendrá la responsabilidad de la organización de toda la elección y, además del crecimiento del padrón electo-







echa 23-MZO-2017

Página PP-12-15 Sección Pull-IKO

ral, la falta de credibilidad en las instituciones será un punto que juegue en contra de las autoridades electorales.

A esto se suma la fiscalización que deberá hacerse de 90 mil campañas. Todo un reto para el tamaño del Instituto.

A la ya de por si complicada elección con los partidos participantes, se sumarán los candidatos independientes, que podrían contarse por cientos en el 2018.

Elecciones 2018

Para los comicios federales del próximo año, además de la presidencia de la República estarán en juego:

3,637
cargos
de elección popular

128 escaños

128
banquillos
del Senado

500 curules de la Cámara de Diputados

gubernaturas y la jefatura de Gobierno de la Cludad de México

¿Dividir al electorado?

Desde los círculos donde se llamaba a anular el voto para demostrar el hartazgo ciudadano, ahora se impulsa a candidatos de cuarta vía, más allá de los partidos que llevan la delantera en las preferencias electorales

n elecciones pasadas, uno de los grandes temas de discusión era si el llamado al voto nulo, que se realizaba desde algunos círculos intelectuales, ayudaba a pulverizar el apoyo ciudadano a un candidato que pudiera capitalizar el descontento social que se tenía con la clase gobernante.

Ahora, la aparición de las candidaturas independientes abrió otra posibilidad de ese espectro.

Desde los mismos círculos donde se llamaba a anular el Voto para demostrar el hartazgo siudadano, ahora se impulsa a candidatos de cuarta vía, más allá de los partidos que llevan la delantera en las preferencias electorales.

Un artículo escrito por Luis Rubio, presidente del Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC, publicado en Cidac. org), reflexiona sobre quién podría ser el afectado último del mayor impulso a las candidaturas independientes.

"La aparición de los independientes -uno o muchos- como candidatos a la presidencia sin partido, agrega tanto a la dispersión del voto como a su fragmentación. Tengo certeza que ninguno de los potenciales candidatos independientes puede ganar, pero todos compiten por el mismo segmento del electorado, tipicamente las clases medias urbanas, justo la población que AMLO requiere para ganar más allá de su base dura en el centro del país y algunas otras localidades como Guerrero y

Las candidaturas independientes abren un nuevo camino en la democracia mexicana, pues presionarán a los partidos políticos

Michoacán.

"Es decir, casi cada voto que va a un independiente es un voto menos para AMLO", reflexionó Rubio.

José Woldenberg, exconsejero presidente del extinto Instituto Federal Electoral (IFE), declaró hace unas semanas en una mesa de discusión convocada por la Casa América en Madrid,







23-MZO-2017 **Fecha**

Página PP-12-15 Sección 24/-164

España, que las candidaturas independientes abren un nuevo camino en la democracia mexicana, pues presionarán a los partidos políticos.

"Creo que las candidaturas independientes pueden jugar un papel interesante, primero, le van a generar un contexto de exigencia a los partidos, es

decir, los van a sacar de su zona de confort; puede ser que por esa vía se incorporen a la política personas que no lo hubieran hecho de otra manera, que es otra parte buena.

"Pero ya tenemos la experiencia de candidatos independientes ganadores; en el caso de un Congreso local como en el federal, han resultado anodinos, porque uno o dos dificilmente pueden tener una gravitación fuerte. Pero donde si dejan su śello y resultan más interesantes es, por ejemplo, en las presidencias municipales o en las gubernaturas", consideró Woldenberg.

Sin embargo, afirmó el experto, no se vislumbra el futuro sin partidos políticos, aunque acaben llamándose de maneras distintas: clubes, sociedades o asociaciones.

Una muestra de esta presión que pueden representar los candidatos independientes se vio en la elección de diputados de la Asamblea Constituyente de-la Ciudad de México, donde los 21 candidatos independientes tuvieron 173 mil votos, mientras que el PRI solo logró 150 mil sufragios.

En ese caso, los independientes lanzaron al PRI hasta el quinto lugar de preferencias electorales en la capital del país. Empero, solo uno de los independientes pudo concretar su pertenencia en la Asamblea.

La aparición de los independientes -uno o muchoscomo candidatos

a la presidencia sin partido, agrega tanto a la dispersión del voto como a su fragmentación. Tengo certeza que ninguno de los potenciales candidatos independientes puede ganar, pero todos compiten por el mismo segmento del electorado (...). justo la población que AMLO requiere para ganar"

Luis Rubio

Presidente del Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC)

Candidato único

Jorge Castañeda, exsecretario de Relaciones Exteriores busca que sea un ente autónomo el que defina, de entre los aspirantes, quién es el mejor posicionado para trabajar en pos de una candidatura independiente

os propios candidatos independientes saben true si hay yarias candidatu ras el voto per la opción sin par tido se pulyerizará v tendrá pocas posibilidades de imponerse a los candidatos de los partidos politicos.

Pedro Festiz de Con, comunicador y aspirante presidencial quien se ha denominado el único candidato "antisistema", se

ha pronunciado por consolidar una sola candidatura independiente en el 2018, aunque ha defendido la idea de que sean descartados quienes tienen un pasado partidista.

Jorge Castaneda intelectual

y secretario de Relaciones Exteriores durante el sexenio de Vicente Fox, ha sido uno de los principales impulsores de las candidaturas independientes y ahora busca que sea un ente au-

tónomo el que defina, de entre los aspirantes, quién es el mejor posicionado para trabajar en pos de una candidatura independiente.

Un ejercicio realizado por

Consulta Mitofsky, publicado por el diario El Economista en febrero pasado, revela que son cinco los aspirantes independientes más recordados por los ciudadanos.







Fecha 23-MZO-2017

Página PP-12,5

Sección PN/////

Jaime Rodríguez Calderón, "El Bronco", aparece en primer lugar de los independientes y noveno de entre 24 personajes de la política nacional que han expresado su deseo de ser candidatos presidenciales. Un 47.6 por ciento de los encuestados lo identifica.

En segundo lugar de entre los independientes -13 del totalse encuentra Pedro Ferriz, con 30.6 por ciento de menciones; en tercero -15 del total-, Jorge Castañeda, con 30.1 por ciento. En la encuesta aparece José Woldenberg, en cuarto lugar de los independientes -y 20 de los 24, con 18.4 por ciento; y en

quinto lugar de los sin partido -y 24 del general-aparece Gerardo Fernández Noroña, con un 13 por ciento de conocimiento entre los electores. En un ejercicio realizado por Consulta Mitofsky, cinco aspirantes independientes son los más recordados por los ciudadanos

LaJornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





23-MZO-2017

Página _____

Sección Poudico

■ Como en otros sondeos, AMLO está a la cabeza en preferencias

Humillante derrota del PRI en 2018: encuesta de Presidencia

■ Obtendría un tercer sitio y podría caer al cuarto si surge un independiente con fuerza ■ Margarita Zavala y Miguel Ángel Osorio, detrás del tabasqueño

ARTURO CANO

Si el país tuviese motivos para creer en las encuestas –no sobran, dada la acusada tendencia a la "sobrestimación" de los demóscopos nacionales—, la suerte del Partido Revolucionario Institucional (PRI) está echada: una humillante derrota en 2018, un seguro tercer sitio con posibilidades de hundirse al cuarto en caso de que surgiera un candidato independiente con fuerza.

Lo anterior se colige tras revisar un par de estudios encargados por la Presidencia de la República sobre la intención de voto para el año venidero y los ya muy próximos comicios del estado de México.

La decimocuarta encuesta de la Presidencia sobre la "fase previa" de la contienda electoral de 2018 coincide con otras mediciones que se han hecho públicas y coloca —como las anteriores— a Andrés Manuel López Obrador a la cabeza de las preferencias.

El punto 7 se refiere a las preferencias entre la población abierta. En ese y el resto de los escenarios con distintos aspirantes, López Obrador aparece en primer lugar con 17.52 por ciento de las preferencias, seguido por Margarita Zavala (11.21), Miguel Ángel Osorio Chong (8.24) y Ricardo Anaya (7.36). Otros aspirantes que rondan 6 por ciento de las preferencias son Eruviel Ávila, Miguel Ángel Mancera y Rafael Moreno Valle.

"Mejor posicionados"

En el punto 8, el estudio plantea 11 escenarios con los candidatos "mejor posicionados" (enlistados de la letra A a la K). En todos los escenarios López Obrador aparece a la cabeza, con una diferencia de entre 4 y 10 puntos respecto del segundo lugar.

Fechado el 3 de marzo pasado, el documento informa que el estudio se levantó del 23 al 27 de febrero entre 5 mil 275 personas de todo el país. Según la ficha metodológica, el margen de error es de +/- 4 por ciento.

En el escenario A, el presidente de Morena contaría con 29.32 por ciento de los votos contra 24.60 de Margarita Zavala y 15.84 del secretario de Gobernación. Este escenario también considera las candidaturas de Miguel Ángel Mancera (8.89) y Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco (4.48).

La ventaja de López Obrador sobre la aspirante del PAN, Margarita Zavala, de cinco puntos en general, se amplía cuando se incorpora a la lista a Ricardo Anaya o Rafael Moreno Valle. En todos los casos, y con todos sus suspirantes, el PRI aparece en tercer sitio.

Los ciudadanos encuestados también respondieron sobre el partido por el cual votarían si las elecciones fuesen al día siguiente. En este rubro el PAN lleva la delantera con 19.82 por ciento de las preferencias. Le siguen Morena (17.35), el PRI (15.24) y el PRD (7.68).

El partido por el que nunca votarían

En sentido inverso, ("¿por cuál partido definitivamente no votaría usted?"), el PRI se lleva las palmas, pues un tercio de los

encuestados (35.51 por ciento) afirman que nunca le darían el sufragio. En segundo sitio se coloca el PRD (18.14), seguido del PAN (16.91) y Morena (7.38).

Las mediciones de la Presidencia de la República sobre la contienda de 2018 comenzaron a hacerse—se infiere del documento— en julio de 2015. Entre esa fecha y marzo de 2017, el tricolor pasó de 25.74 a 15.24 por ciento, en tanto que el blanquiazul se mantuvo estable (la diferencia en la intención de voto por ese partido entre julio de 2015 y marzo de este año es menor a un punto).

Los votos perdidos por el Revolucionario Institucional, de ese modo, habrían ido a parar a Morena, que pasa de 8.65 (julio de 2015) a 17.35 por ciento. Otra fuente de votos para el joven partido Morena son los dos puntos que perdió el PRD en el mismo periodo citado.

Gustos de los simpatizantes

Una parte del estudio examina las preferencias por partido. Se pregunta a quienes declararon simpatizar con el PRI, por ejemplo, a cuál candidato prefieren. Miguel Ángel Osorio Chong sigue en la delantera con 19.04 por ciento, seguido de Eruviel Ávila, Manlio Fabio Beltrones y José Narro Robles, a quien se comenzó a medir en marzo del año pasado y cuenta con un crecimiento formidable (de 2.39 a 6.87 por ciento).

En el caso de los suspirantes del PRI destaca que los punteros tienen perfiles de políticos-políticos, además de largas carreras de partido. Personajes como Luis Vi-

oLa Jornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Pecha 23-MZO-2017

Página

Sección Palarca

degaray o Aurelio Nuño aparecen en la lista, pero muy lejos de los punteros (3.70 y 2.88 por ciento, respectivamente), pese a la fuerte exposición pública de ambos.

Para el caso del PAN, y si se toma la serie de 14 encuestas. quien ha tenido un crecimiento notable es su presidente nacional, Ricardo Anaya, quien hace 14 meses registraba 5.21 de las preferencias y pasó a 18.04 por ciento. La puntera, Margarita Zavala, cuenta con 26.11 por ciento. Con poco más de 15 por ciento de la intención de voto, el ex gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle se mantiene en la contienda. En los pasados cuatro meses, los panistas parecen haberse estancado en las intenciones de voto de sus simpatizantes.

Los simpatizantes perredistas mantienen arriba al jefe de Gobierno, Miguel Angel Mancera, con 36.57 por ciento de la intención de voto. Su más cercano competidor, el gobernador michoacano Silvano Aureoles, registra un crecimiento de casi de 10 puntos en la serie para llegar a 18 por ciento, muy por encima del tercero en la lista, el mandatario de Morelos, Graco Ramírez, con apenas 5.85 por ciento.

Los "independientes"

Entre los llamados candidatos independientes sigue en primer sitio el gobernador de Nuevo León, Jaime Rodríguez Calderón, El Bronco, aunque ha perdido mucho terreno desde que arrancaron las mediciones (pasó de 36.14 a 23.30 por ciento). Con alrededor de 15 por ciento le sigue el conductor de medios electrónicos Pedro Ferriz de Con.

Levantada a fines de febrero, la encuesta no registra el efecto del lanzamiento de la precandidatura del activista de derechos humanos Emilio Álvarez Icaza (que en esta medición aparece en octavo sitio, con sólo 1.79 por ciento de la intención de voto).

Otra encuesta de la misma fuente ("las encuestas del Cisen", dice un enterado) aborda la disputa por el estado de México. El "retrato del momento", como gusta decir a los encuestadores devenidos politólogos, indica un empate técnico entre la coalición encabezada por el PRI, seguida a corta distancia por la aspirante de Morena (25.83, 21.69 y 19.80, respectivamente). Por candidatos, Alfredo del Mazo obtendría 25.32 por ciento contra 22.80 de Josefina Vázquez Mota y 20.55 de la aspirante de Morena, Delfina Gómez.

En resumen, entre subestimaciones y sobrestimaciones, y a pesar de la ya larga "crisis" que las marca, las encuestas aparecen nuevamente como instrumento de la contienda de 2018, que hace tiempo nos alcanzó. Nadie les cree, pero todos las necesitan.

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23 - MZO - 2017

Página ___

5

Sección Mchopol

Habrá conteo rápido en elección de gobernador el 4 de junio

 Funcionará de manera alterna al PREP para dar más certeza a jornada electoral: IEEM

MA. TERESA MONTAÑO

Corresponsal

-maria.montano@eluniversal.com.mx

Toluca, Méx.— Por primera vez en una elección estatal para renovar la gubernatura, se tiene programada la realización de los resultados antes del conteo oficial de votos que se realizará tres días dspués de la jornada electoral, por lo cual las primeras tendencias se podrían conocer alrededor de las 20:00 horas del domingo 4 de junio.

El conteo rápido permitirá conocer una aproximación del porcentaje de votos que cada aspirante haya obtenido en la contienda.

Se trata de un conteo rápido y del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), en el cual se tendrán diversas innovaciones, como el uso de un sistema de código de barras en las boletas para agilizar la lectura y captura de los votos emitidos durante la jornada en cada una de las más de 18 mil casillas que habrán de instalarse en la entidad.

De acuerdo con la Unidad de Informática y Estadística del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), se trata de dos ejercicios similares que permitirán darles certeza a los resultados.

Cabe destacar que la diferencia entre el conteo rápido y el PREP es que el primero se realiza sobre una muestra, previamente definida, de cierto número de casillas, en tanto que los resultados del PREP son sobre la totalidad de ellas.

Se espera que los primeros resultados o tendencias (del conteo rápido) se tengan alrededor de las 20:00 horas o probablemente más tarde.

De acuerdo con José Rivaud Gallardo, jefe de la Unidad de Informática y Estadística del IEEM, el conteo rápido se realizará sobre una muestra de entre 9% y 12% de las casillas, el cual es un parámetro aceptable en los estándares internacionales.

Innovaciones electorales. Entre algunas de las innovaciones que se im-

plementarán en las elecciones de este año en cuanto al PREP y los conteos (que en sí mismos son una novedad en la entidad mexiquense), se encuentra la relacionada con una auditoría externa del sistema de resultados preliminares por parte de un experto de la Facultad de Estudios Superiosres (FES) Aragón, de la Universidad Nacional Autónoma de México.

Paralelamente, se tienen programados tres simulacros antes de la jornada electoral, los cuales se realizarán incluso con materiales similares (actas de escrutinio) que se usarán el 4 de junio en las casillas para la contabilidad de votos y el registro de incidentes.

El día de la jornada se tiene previsto que un notario verifique todo el sistema del PREP para "dar fe" de que "arranca en ceros" tras el cierre de casillas, cuando entra en operación con las primeras capturas de datos.

Rivaud Gallardo Informó que para el desarrollo e implementación del conteo rápido se nombró un "comité técnico", integrado por cinco expertos de altísimo nivel contratados por el instituto, ya que se trata de un ejercicío que aquí nunca se ha llevado a cabo.







Fecha 23 - MZO - 2017

Página ₋

7

Sección Edomex

La queja del PAN por spot del PRI en Edomex es desechada por el INE

Naucalpan.- Determinan como improcedentes las medidas cautelares solicitadas por el Partido Acción Nacional (PAN) en contra del PRI Edomex, esto lo fijó la Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Nacional Electoral (INE).

Los consejeros Adriana Favela, Beatriz Galindo y José Roberto Ruiz determinaron en unanimidad negar las medidas cautelares, pues señalaron que el contenido del spot del Partido Revolucionario Institucional (PRI) está amparado por la libertad de expresión

Marcaron que las críticas expresadas

en el spot con respecto a la situación de inseguridad en el Estado de México -específicamente en Naucalpan- podrían ser consideradas como un mensaje abierto a la ciudadanía en temas de inseguridad, sin que se advierta la existencia de calumnia.

La comisión declaró que el señalamiento del PAN sobre estadísticas falsas debe llevar un análisis de fondo sobre el asunto.

Un video firmado por el PRI del Estado de México, critica la violencia e inseguridad que padece Naucalpan, exhibe una foto del Alcalde Edgar Olvera en una fiesta de disfraces y señala que el PAN no puede ayudar al municipio.

El spot expresa que Naucalpan es un nido de inseguridad en el que los secuestros crecieron 260 por ciento, las extorsiones 200 por ciento, y los asesinatos 16 por ciento, por lo que la gente tiene miedo. La grabación finaliza con el logotipo del PRI Estado de México.

Como consecuencia, el gobierno de Naucalpan analiza iniciar esta semana un Procedimiento Especial Sancionador ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) o bien, una queja con la finalidad de que el video sea retirado.

El secretario del Ayuntamiento de Naucalpan, Horacio Jiménez López, consideró un desatino del PRI criticar la inseguridad de un municipio que tiene al menos 3 operativos coordinados con los gobiernos federal y estatal, entre ellos, el Mando Único.

oLąjornada

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN SOCIAL





Fecha 23-MZO-2017

Página ..

Sección Lultia

■ En breve votarán los lineamientos

Sistema del INE evitará la doble afiliación a partidos

El Instituto Nacional Electoral (INE) pondrá en marcha un sistema informático para evitar la doble afiliación a partidos nacionales y locales, dado que está prohibido por ley.

La Comisión de Prerrogativas y Partidos Políticos del INE aprobó la creación de este sistema, mediante el cual los institutos seguirán capturando los datos de sus afiliados pero recibirán de forma inmediata un aviso vía correo electrónico notificando la duplicidad.

El sistema detectará automáticamente los registros repetidos en dos o más partidos, tomando como criterio la clave de elector del ciudadano registrado por el partido, indican los lineamientos que se someterán a votación en sesión próxima del Consejo General.

Los registros que se encuentren en el padrón y no se detecten como duplicados en otro partido se les denominará "válidos".

Los registros duplicados con dos o más partidos y aquellos no encontrados o que actualicen los supuestos de bajas del padrón electoral (libro negro) no podrán ser objeto de publicidad en el padrón de afiliados de los partidos

A partir de la notificación que se envíe a los partidos sobre la anomalía, éstos tendrán un plazo de 10 días hábiles a partir de la notificación para subsanarla.

Deberán entregar el formato firmado por el ciudadano donde manifiesta su voluntad de permanencia a un partido y su renuncia a cualquier otro. Además de proporcionar información para que el INE pueda localizarlo.

Los electores contarían con cinco días hábiles posteriores a la publicación en estrados o a la recepción del aviso por correo electrónico para acudir a la junta local o distrital más cercana a su domicilio a ratificar o manifestar su inconformidad respecto de su afiliación a un partido nacional o local.

El procedimiento de verificación será aplicado desde el primero de septiembre de 2017, según el proyecto aprobado la noche del martes. Esta medida busca ayudar a disminuir las crecientes quejas de ciudadanos que aparecen en padrones partidistas sin su consentimiento.

CLAUDIA HERRERA